

[fachschaftsrat]

INFORMATIK & MEDIEN

3. Sitzung des FSR Informatik & Medien

Protokoll vom 26.04.2023

Vorname	Nachname	Matrikel	anw.	stbr.
Gewählte Mitglieder 2023/24				
Julian	Schiebener	19BKB	Ja	Ja
Jasmin	Endter	22MIB	Ja	Ja
Sarah	Gungadin	19MUB	Nein	Ja
Maja	Schmatz	22BUB	Nein	Ja
Christian	Wais	18BKB	Ja	Ja
Maximilian	Klein	22PMM	Nein	Ja
Lena Maria	Hepper	20BKB	ja	Ja
Clara	Vortheil	21VNB	Ja	Ja
Ralph	Mückstein	22DVM	Ja	Ja
Lina	Heidrich	21BKB	ja	Ja
Leefke	Kahle	21VNB	Ja	Ja
Rahel	Pröve	21BKB	ja	Ja
Ehrenamtliche Mitglieder 2023/24				
Max	Vierling	18INB	Nein	Nein
Anton	Malcher	19INB	Nein	Nein
Bao Chau	Nguyen	22MIB	Ja	Nein
Natalie	Stern	22BUB	ja	Nein
Marie-Charlott	Krüger	22BUB	Ja	Nein

Luise	Paditz	22BUB	Nein	Nein
Jacob	Lommatzsch	19MTB	Ja	Nein

Gäste

Christian Rudy	Apostu	20MTB
Pia-Marie	Rast	20BKB
Ben		
Frank	Münnich	
Christoph	Schnell	
Michel	Manthey	

NÄCHSTER SITZUNGSTERMIN:

voraussichtlich 10.05.2023

	Inhalt
	<p>Protokoll-Zuständige:</p> <ul style="list-style-type: none"> • Rahel • Lina • Jacob
	<p>Beschlussfähigkeit:</p> <p>Der Fachschaftsrat Informatik und Medien ist mit 9 von 12 Mitgliedern beschlussfähig. Die 2/3 Mehrheit ist erreicht.</p>
	<p>Tagesordnung:</p> <ol style="list-style-type: none"> 1. Organisatorisches 2. Gäste 3. Ehrenamtliches Mitglied 4. Server

5. Zuse Büro Frühjahrs-Ausmisten
6. Veranstaltungen
7. HSSF
8. FSR Wandertag
9. ÖA
10. StuRa
11. Finanzanträge
12. Finanzen
13. Sonstiges

1

Organisatorisches

Bestätigung des Protokolls der letzten Sitzung vom 12.04.2023

- **Abstimmung: letztes Protokoll vom 12.04.2023 wird mit 8/0/0 angenommen**
nächster Sitzungstermin: 10.05.2023 um 17:00 Uhr

- An alle kurzer Reminder Ihr könnt gerne bzw. es ist erwünscht, wenn ihr im Vorhinein schon ins Protokoll eintragt, worüber ihr reden wollt oder was es neues gibt. z Bs: wenn Ihr Finanzanträge gestellt habt oder ein Problem in euren Aufgaben vorliegt

Kleidertausch

- Spenden sammeln möglich und inwiefern
 - Spenden können erhalten werden, wir dürfen nur selber nicht spenden
 - Könnte über Privatperson laufen, die das Gesammelte dann spendet
 - müssen wir auch bei ÖA beachten
 - Oder es kommen direkt Personen einer Organisation/ eines Vereins und sammeln selber die Spenden
—> FSR IM darf nicht mit Spenden assoziiert werden
- Müssen nicht unbedingt das Justiziar kontaktieren

Leefke betritt die Sitzung um 17:11 Uhr.

- Kuchenverkauf → Kasse des Vertrauens mit Preisempfehlung (Spenden sollen nicht direkt mit FSR IM assoziiert werden)
- Gilt alles auch für Sachspenden

Michel und Christoph verlassen die Sitzung um 17:20 Uhr.

Ehrenamtliches Mitglied

Pia Marie

Vorstellung:

- Studiert Bibliotheks- und Informationswissenschaft im 6. Semester
- Interesse an Ämtern Veranstaltung und Hochschulpolitik

Wer ist dafür, Pia Marie als Ehrenamtliches Mitglied aufzunehmen?

Pia wird mit 9/0/0 Stimmen bestätigt.

Notiz: Marie-Charlott Krüger hat noch kein Amt

Server

- Ben von Sphere Radio (<https://sphere-radio.net/>):
- Virtueller Server über den gestreamt wird; seit zwei Wochen nicht mehr erreichbar
- Server werden gerade nicht gepflegt
- Insgesamt 4 Server im Zuse-Bau
 - Einer davon ist planmäßig ausgeschalten worden
 - 2 wurden abgeschalten, aber wir wissen nicht von wem oder warum
 - Festplatten haken, Lüfterprobleme
- Frage an den FSR: Wollen wir die Server noch und finden wir wen, der sie betreut?
- Wir haben eigenes Teilinternet im HTWK-Netz, das wir bei Abgabe nicht mehr zurückbekommen würden
- Julian: Per Mail hat sich eine Person wegen der Server gemeldet, die heute allerdings nicht anwesend ist
- Julian war mit Prof. Müller im Serverraum; Platz ist ein Problem; Dort liegt auch Serverschrott rum → sollte entsorgt werden, da Verkauf nicht den Aufwand wert wäre
 - Vorher am besten nochmal eine E-Mail an Heiko schicken
- Jacob: Server werden eher nicht benutzt, weil wir eher weniger Informatiker in unseren Reihen haben
- Was kann man damit alles machen?
 - Radio
 - Datenbanken
 - Verteiltes Rechnen (Rechnerzeit spenden)
 - Homepage/Mail-Server
 - Spiele installieren (Minecraft-Server)
- Ist wahrscheinlich auch wegen mangelnder Werbung untergegangen
- Vorteil: Direkt im HTWK-Netz angebunden → Dadurch auch Zugriff auf andere Server
- Begrenzung?
 - Eigenes Up-Netz
 - 250 Adressen
 - ca. 200 verschiedene Projekte könnten gleichzeitig drüber laufen
- Jasmin: Vorschläge können von uns oder von Studis kommen, ÖA wartet auf Rückmeldung, dass Werbung gemacht werden kann

	<ul style="list-style-type: none"> ● Ben: Sind auf anderen Server als Ersatz ausgewichen, waren hier aber eigentlich zufrieden, könnte kleine Einführung/Erklärung zum Radio geben <ul style="list-style-type: none"> ○ Julian schreibt Ben, sobald es hier wieder läuft/ Server wieder online sind ● Ralph: Werbung über Instagramkanal sinnvoll! Auch z.B. zu Angeboten wie CC-Raum <ul style="list-style-type: none"> ○ wichtigste Punkte aus Protokollen herausgreifen und posten ● Jasmin: Wollte nicht ohne Absprache mit Rudy etwas posten ● Jacob: Mehr Leute dazuholen, die ÖA-Inhalte liefern ● Eigenes Amt für Server einführen? <ul style="list-style-type: none"> ○ Auch Werbung dafür machen ● Nochmal mit Prof. Müller Absprache halten, welche Personen/Studis sich auskennen könnten und sich um Server kümmern könnten <ul style="list-style-type: none"> ○ Julian spricht sich mit ihm ab ● Jasmin: Mehrere Leute für Instagram hat sich als eher unpraktisch erwiesen (Canva Account wäre hilfreich) <p><i>Ben verlässt die Sitzung um 17:41 Uhr.</i></p>
3	<h2 style="margin: 0;">Zuse Büro Frühjahrs-Ausmisten</h2> <ul style="list-style-type: none"> ● sollte dringend gemacht werden, da sich manche Leute im teilweise überfüllten Lipsiusbüro nicht mehr so wohlfühlen. Wir sind einfach zu viele Leute geworden für nur ein Büro. ● Das Zusebüro soll ein Rückzugsort und (aufgeräumter) Lagerraum werden. Zum Beispiel für Veranstaltungsmeeting oder ruhiges Lernen. ● Was soll aus dem Zusebüro raus? Was soll aus dem Lipsiusbau rüber? <ul style="list-style-type: none"> ○ Erste-Hilfe-Kasten im Zuse-Bau ● Wann? Nuudel? <ul style="list-style-type: none"> ○ Jacob erstellt eine Umfrage für offiziellen Termin ● Wer kann mit einem Auto kommen? (mindestens eins wäre sinnvoll) ● Jacob, Lina, Jasmin, Pia und Rahel wollen sich das mal anschauen
4	<h2 style="margin: 0;">Veranstaltungen</h2> <h3 style="margin: 0;">Grillen</h3> <ul style="list-style-type: none"> ● Retrospektive <ul style="list-style-type: none"> ○ um 21 Uhr schließen Gebäude, was vielen vorher nicht bewusst war, Bierbänke mussten im Nebengebäude abgestellt werden <p><i>Anton betritt die Sitzung um 17:46 Uhr .</i></p> <ul style="list-style-type: none"> ○ Samstags kommt man mit der HTWK-Karte durch den Haupteingang rein ○ Julian schickt eine aktuelle Liste der Mitglieder ● Finanzen? Kassenzählung wie viel wurde eingenommen? <ul style="list-style-type: none"> ○ Ralph: Man weiß es noch nicht genau; kleiner dreistelliger Gewinnbetrag wurde eingenommen ● Wohin mit dem ganzen übrigen Grillgut in unseren Büros?

- Es ist Grillgut übergeblieben, das für Gewinn bei einer anderen Veranstaltung verkauft werden muss
- Sollen wir es aufteilen? → Absprache mit Sachse aus ING
- Für ein eigenes Grillen wäre es zu wenig
- FSR internes Grillen?
- Ralph fragt nach, wie es aufgeteilt werden könnte → wir haben nämlich noch kein Geld für das Grillgut bezahlt
- Raumanträge für nicht-öffentlich VA kurzfristiger möglich oder sogar ganz ohne Antrag
 - Alternative: Grillplätze der Stadt Leipzig
- Ablaufdatum Grillgut irgendwann Juni, daher Grillen am besten früher
 - Gesundheitspass bei Stadt Leipzig würde sich lohnen → Natalie besitzt einen, muss aber nochmal nachsehen, wie lang der gültig ist
- Grillen mit ING zusammen?
 - Mehrere wären eher für internes Grillen

Chris W. verlässt die Sitzung um 17:58 Uhr.

- Gewinn ist eher das restliche Grillgut
- Absprache mit ING


Chris W. betritt die Sitzung um 18:01 Uhr.

Jacob übernimmt das Protokollschreiben statt Rahel ab 18:03 Uhr.

Rahel verlässt die Sitzung um 18:02 Uhr.


Welche nächsten Veranstaltungen werden jetzt gerade geplant?

Kleidertauschparty

- Idee vorstellen:
 - Kleidertausch auf Vertrauensbasis: Leute tauschen eigene Kleidung mit ausgelegter Kleidung im ungefähr gleichen Wert
 - geplanter Termin: 17.05. 12-16 Uhr auf Medienparkplatz
 - Gekoppelt mit Kuchenverkauf, keine Gewinnerzielung
 - Sammeln von Spenden für einen guten Zweck durch eine Privatperson
 - auch übrige Kleidung soll gespendet werden
 - Zusammen mit FSR AS
 - Raumantrag ist schon gestellt
 - Natalie: 17.05. ist ein Tag vor Himmelfahrt, da könnten einige Leute schon weg sein
 - Wir wollen aber eigentlich beim Termin bleiben, damit wir zeitnah eine Veranstaltung anbieten können
 - Leefke hat mit AS & StuRa gesprochen
 - Materialantrag StuRa
-  Kleidertauschparty
- Christoph spenden Thematik (siehe oben)

Maria und Leefke verlassen die Sitzung um 18:21 Uhr.

(große) FSR Fahrt 2023

- Oktober? (vor Semesterbeginn)
- bisher noch nicht viel geplant, aber wir fangen mit der Terminsuche an
-  FSR-Fahrt 2023
- 06.-08.10./13.-15.10./20.-22.10./27.-29.10.
 - am letzten Termin können bisher die meisten
- Kostenvoranschlag? Wir sind jetzt ja mehr Leute als letztes Jahr
- Jacob kann mal Überschlag machen

Anton und Frank verlassen die Sitzung um 18:25 Uhr.

Maria betritt die Sitzung um 18:25 Uhr.

5

HSSF

- Es wäre super, wenn sich immer jemand finden würde, der in den AK geht und dann alles in der nächsten Sitzung mitteilt.
- Wir können auch ggf. in jeder Sitzung festlegen, wer zu den 2 nächsten Aks geht.
Jeder FSR soll sich überlegen, was er beitragen will.
- Sarah fände einen kleinen Cocktailstand megaaa! Natürlich auch mit Mocktails ohne Alkohol.
- Aufgaben verteilen
- Cocktailstand eher abgelehnt, hilfe bei anderen Ständen wird mehr benötigt
 - Eichamt macht jedoch einen Cocktailstand
- Person für Zwischenmoderation auf der Bühne wird noch gesucht
 - wer könnte das übernehmen?
- Liste von Equipment (vor allem Biertische o.ä.)
- Vorstellung des FSR? Meinungen dazu?
 - Couchecke zum Quatschen

Clara verlässt die Sitzung um 18:06 Uhr.

- Letztes Jahr gab es z.B. auch eine StuRa-Ecke, die aber eher weniger von externen Besuchern besucht
- Vielleicht eher was zum mitmachen, anstatt Infostand
- Leute müssen aktiviert werden, da sie evtl. keine eigene Motivation haben auf uns zuzukommen
- Vorschlag: Shot-Stand oder mit Tablett herumgehen (1 Like - 1 Shot)
- Absprache mit anderen FSRä halten

Clara betritt die Sitzung um 18:09 Uhr.

- Wie sollte Schicht bezahlt werden?
 - Vorherige Jahre: Bezahlung mit 3 Marken für Essen/Trinken
 - HSSF ist eh schon Minusgeschäft, StuRa findet, 3 Marken zu viel
 - 2 Marken als Kompromiss?
 - Frank: Ob 3 Marken oder 2 macht keinen Unterschied
 - Das Minus ist eher StuRa-Angelegenheit, die Bezahlung gehört bei einer Veranstaltung mit dazu
 - Anton: Idee, dass der FSR dem StuRa Marken abkauft

	<ul style="list-style-type: none"> ■ eher als Notlösung ● Termine sind Montag, 17:15, nächster Termin ist 02.05. ● Anton würde mit dran teilnehmen ● StuRa wünscht sich mindestens eine feste Person vom FSR (bei uns Leefke) ● StuRa wünscht Inventarliste bis 08.05. → könnte mit der Aufräumaktion des Zuse-Büros verbunden werden ● Ralph: angefangene Inventarliste liegt im Drive, die erweitert werden könnte <p><i>Leefke verlässt die Sitzung um 18:20 Uhr.</i></p>
6	<h2>FSR Wandertag</h2> <ul style="list-style-type: none"> ● Feedback? <ul style="list-style-type: none"> ○ Ralph: Termin früher bekannt geben wäre schön bzw. früher auswerten ● Benzngeld paypalen nicht vergessen <ul style="list-style-type: none"> ○ Die Rechnung dazu ist auf Discord in FSR-Fahrt-Reiter
7	<h2>ÖA</h2> <ul style="list-style-type: none"> ● Jeder muss bitte Vorstellungstext schreiben und Jasmin senden <ul style="list-style-type: none"> ○ jede Person bekommt einen Post ○ soll Ende der Woche starten ○ Bitte, dass Bilder im gleichen Setting schnellstmöglich nachgeholt werden ● Vorstellungstexte auch für die Website oder nur Insta? <ul style="list-style-type: none"> ○ Liest jemand längere Texte auf der Website durch? ○ Lieber ganz kurze Vorstellung (Du in 3 Worten) ● Es wäre schön, wenn auch die Bilder auf der Website einheitlich wären und nicht manche noch vom letzten Jahr mit dem grünen Hintergrund
8	<h2>StuRa</h2> <ul style="list-style-type: none"> ● Clara: Es gibt einen Canva-Account. Problem: Zugänge nicht für alle FSRä möglich. Wäre ungerecht gegenüber den anderen FSRä. Account für <i>einen</i> FSR anlegen will StuRa nicht. ● StuRa hat sich dagegen entschieden und würde es uns überlassen ● Aktuell sind es 5 Zugänge ● Ralph: man kann System erweitern ● Julian will Thema nochmal ansprechen ● Änderung Studiengang Akkreditierung: auch Studis können mehr Meinung abgeben bzw. mehr mitarbeiten können ● HTWK hat ein neues Krankschreibungs-Formular, in welches man auch Symptome eintragen muss <ul style="list-style-type: none"> ○ wird wahrscheinlich nochmal überarbeitet ○ Jacob: Prüfungsausschuss kann so entscheiden, ob die Symptome Rechtfertigung genug sind, eine Prüfung nicht mitzuschreiben

	<ul style="list-style-type: none"> ○ man kann derzeit noch die vorherige Krankschreibung nutzen, kann aber nicht gewährleistet werden ○ Rechtlich nicht ganz ok ● Andere FSRä raten, dass wir nicht mit Finanzierungsunternehmen MLP arbeiten sollten. WiWi hat das in Anspruch genommen und das Unternehmen brachte kaum Mehrwert und forderte vielen Daten <ul style="list-style-type: none"> ○ Julian: Wir haben tatsächlich eine Anfrage, erst per Mail und dann sogar per Anruf, von MLP erhalten, war skeptisch. ● Erinnerung: Energiepauschale kann nur noch bis zum 30.09. beantragt werden ● Mensa öffnet ab jetzt schon um 10.45 Uhr ● Es soll auch eine neue Mensa in der Innenstadt gebaut werden, aber Stadt hat noch kein Go gegeben <ul style="list-style-type: none"> ○ ist aber noch nicht sicher
9	<h2 style="margin: 0;">Finanzanträge</h2> <ul style="list-style-type: none"> ● Max Irrgarten Finanzantrag (steht noch aus) <ul style="list-style-type: none"> ○ Vom Wandertag ○ → Auf die nächste Sitzung verschieben! ● Ersti-Coaches schon bei Top Gästen besprochen (ne) → Laut Ralph fehlt der Finanzantrag <ul style="list-style-type: none"> ○ Rechnungen von Christian Apostu für das Ersti-Coaching ○ Wurde die Geldausgabe abgesprochen? ○ Nochmal in Protokollen vom Januar nachsehen ○ 52€ für Getränke und 10€ für Gutschein(e), 4€ Grußkarte ○ Thema: Prüfungs-Power-Up?
10	<h2 style="margin: 0;">Finanzen</h2> <ul style="list-style-type: none"> ● "Klapptisch" wurde mehr oder weniger erlaubt. Alles Weitere klären wir mit Frau Neumann. <ul style="list-style-type: none"> ○ Julian kümmert sich drum ● Bitte darauf achten, dass Pfand den wir bezahlen, auch wieder zurück kommt <ul style="list-style-type: none"> ○ Protokollieren, wie viel da ausgegeben wird
11	<h2 style="margin: 0;">Sonstiges</h2> <ul style="list-style-type: none"> ● Girl's Day am 27.04.2023 <ul style="list-style-type: none"> ○ Schülerinnen können an Workshops zum Thema Programmieren teilnehmen ○ Maria: Jasmin & Maria haben sich in eine Veranstaltung eingeklinkt, bei der 3 Informatik-Studiengänge für Schülerinnen vorgestellt werden ○ Clara & Jasmin sprechen sich deswegen nochmal ab

Chao Nguyen verlässt die Sitzung um 18:46 Uhr

- Merch ist da! Jeder kann sich einfach das, was er/sie/ser bestellt hat, herausnehmen.
 - Liste zum Abstreichen?
 - Ralph: Bezahlung könnte so laufen, dass auf einer Liste abgehakt wird, was wer erhalten und bezahlt hat

Ende der Sitzung: 18:48 Uhr

Für das Protokoll verantwortlich: Lina, Rahel, Jacob

Leipzig, den 26. April 2023
